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社会之声

记者答复

你问我答

随着夏季到来，气温日渐

升高，各种病毒和细菌横生，若

不注意饮食安全，很容易“病从

口入”。

那么，夏季饮食要注意什

么？

夏季饮食，如何做到既科学又健康？

邵东市宋家塘佰骏医院医

生张璐认为，我市夏季气候炎

热潮湿，市民在饮食和生活方

式上应既注重消暑降温，又兼

顾营养与健康。“虽然冷饮能解

一时暑热，但过量易伤脾胃，建

议少量多次饮用。可以选择清

淡易消化的食物，如绿豆汤、冬

瓜汤等，以清热解暑。再喝温

热的茶水或姜茶，以平衡体内

寒湿。”张璐说。

邵 阳 市 红 十 字 水 上 救 援

志愿者协会救护师谢莉萍建

议，夏季饮食应多补充水分，

饮食以清淡、卫生为主。一般

建议喝温水，少量多次补水，

每天大约 1.5 升到 2 升。还要

少食油腻、辛辣食物，多吃水

果蔬菜，适当补充蛋白质。同

时要注意食品安全，因夏季温

度 高 ，食 物 容 易 滋 生 细 菌 变

质，饭菜最好现做现吃，不要

吃隔夜的饭菜。

（邵阳日报记者 王朝帅）

近年来，国内一些大型车企打出了“终

身质保”的口号，二手车领域也迅速跟进。

知情人透露，当前我市有些二手车行也推

出了“终身质保”服务，但存在一些乱象。

带着疑问，记者于 6 月 1 日至 4 日，在市

区进行了调研，一探我市二手车“终身质

保”背后的真相。

各执一词的“终身质保”：是噱头
还是套路？

“许多新车都没有‘终身质保’，二手车

有，可信吗？”位于大祥区邵州路一家二手车

行的销售人员说，有的车行宣扬的“终身质

保”是一种不良的营销策略，“消费者在跟二

手车行签订协议后，要去指定的售后维修门

店保养车辆 ，保养价格还会比寻常的贵

50%。”

雪峰南路一家二手车行销售人员认

为，二手车的“终身质保”是噱头，是忽悠人

的。他说：“车子浑身都是消耗品，到时候

很多零部件都要自己拿钱去换。那些车行

只是靠‘终身质保’赚钱而已。”

大祥路一家二手车行的负责人则表示，

“终身质保”服务能让购车者对车行放心，提

高车行销量，其门店已推出了针对发动机与

变速箱的“终身质保”服务。该负责人说：

“购车者在享受‘终身质保’服务时，要按照

车行要求，每 5000 公里在指定的售后维修

处做一次保养，保养价格为市场价。如果购

车者按照要求保养了，发动机与变速箱出了

问题，车行这边会负责维修。”

记者又询问了市区几家车行，有商家

表示没有“终身质保”服务，有商家表示只

在规定公里数之内保三大件（发动机、变速

箱与底盘），还有商家曾想过推出“终身质

保”服务，后来又没推出。

想说爱你不容易的“终身质保”：
达成难、兑现难

“当前我市二手车行业内竞争越发激

烈，‘内卷化’加剧，所以出现了‘终身质保’

服务。有的车行如果不‘跟牌’，就将被淘

汰。”二手车行业一位业内人士指出，当前

我市二手车行业内的一些“终身质保”服务

因达成难、兑现难而引发乱象。

“达成难”表现在，“终身质保”不易落地。

有的车行只注重自身利益未考虑购车者权

益，只想通过推出“终身质保”服务吸引购车

者，以此提高销量与效益。他们还在“终身质

保”服务协约中加入了“买延保”等强制性消

费条件，但并未提供真实的服务。业内人士

称，“终身质保”服务只针对当任车主，一旦车

辆过了户，服务将失效。如果购车者违反了

“终身质保”服务内的强制性规定，服务也将

失效；并且，要是车行倒闭，服务亦会一并消

失。

“兑现难”则表现在，车行转嫁风险给

第三方机构。业内人士称，有的车行跟售

后维修店签订合同，将“终身质保”服务的

风险转嫁给了售后维修店，一旦车子出现

问题就由第三方门店负责。车辆维修费用

往往高于市场价不说，由于售后维修店跟

购车者没有直接的合同关系，一旦车子出

现重大问题，购车者与售后维修店很可能

产生纠纷；如果车行与售后维修店在解决

问题时相互“踢皮球”，将导致“终身质保”

售后无法兑现。

服务与品质才是二手车行业良性
发展的“定心丸”

那么，二手车行业内的“终身质保”乱

象何解？怎么推动该行业良性发展呢？

湖南楚信律师事务所律师张艳芬建

议，二手车行在与购车者签订“终身质保”

协议时必须要清晰说明质保的责任方，并

确保其具备相应的资质和偿付能力。市场

监管部门、商务部门及消费者协会等需要

建立备案和审查制度，对提供“终身质保”

服务的商家进行合规性审查，严厉查处相

关违法行为，对虚假宣传、欺诈的行为顶格

处罚。此外，要畅通投诉渠道，建立针对二

手车质保纠纷的快速处理机制，降低消费

者维权成本。我市二手车商会则应制定行

业自律公约，建立统一服务标准与行业纠

纷调解机制。

湖南省二手车流通协会成员、邵阳市

二手车商会副会长刘陆尖建议，二手车行

应以服务与品质为首选经营策略。他认

为：“‘终身质保’服务应具备可靠性、延续

性与服务性，能为购车者提供真实的、长久

的保障。当前二手车行业已具备较高门

槛，各二手车行需要实现车行的正规化与

企业化，再把口碑做上去，以优质的服务为

中心，让客户安心、省心，实现经济效益的

有效增长。”

二手车行“终身质保”靠谱吗？
邵阳日报记者 王朝帅

邵阳日报讯（记者 王朝帅 通讯员 

李雯）5 月 28 日，有车主向 12345 热线反映，

位于洞口至城步高速公路城步出口处的地

磅称重异常，莫名增重 0.75吨以上。

28 日凌晨 3 时许，该车主驾驶的货车

（车牌号湘 EC×××8）在城步收费站下高

速时，第一次过磅为 19.5 吨，第二次过磅为

19.15 吨，均已超出绿通规定的免费范围。

两次称重结果，与车主在高速公路入口处

的 18.4 吨称重相差 0.75 吨以上。考虑到过

磅时恰逢下雨，可能对地磅有一定的影响，

工作人员按照入口时的过磅重量对该车主

车辆进行绿通正常放行。

收到热线工作人员派单后，湖南省高速

公路管理局邵阳管理处工作人员前往查明情

况。经查，该车主反映的问题属实。相关工

作人员表示，涉事地点的地磅均通过省计量

标定，标定证书也在有效范围，且标定证书已

在收费岗亭醒目位置进行公布。未来，将进

一步加强对涉事地点相关机电设施设备的维

护，切实保障过往司乘人员的合法权益。

车主反映洞城高速城步出口处地磅称重异常

莫名增重0.75吨，咋回事？

邵阳日报讯（记者 王朝

帅）6 月 2 日上午，双清区邵阳碧

桂园小区内，在该小区物业与邵

阳跑团的带动下，数百名业主参

与了以“奔跑吧邵阳”为主题的

跑步活动。

当日 8 时 45 分，伴随邵阳跑

团团长陈波的倒计时声音落下，

220 名业主身穿印有“奔跑吧邵

阳”字样的统一服饰激情开跑。

除了业主，跑步队伍中还有50名

邵阳跑团成员。他们围绕小区

一期、二期内的组团路、宅间小

路跑了 3 公里。终点处，工作人

员安排了矿泉水、香蕉与圣女果

等补给品。

“此次活动的开展，既锻炼了

大家的身体，又拉进了业主间的

距离。”业主唐中华认为。

邵阳碧桂园物业客服经理

肖立春表示，当前，“体重管理”

及健康的生活方式为越来越多

人重视；同时，“奔跑吧邵阳”全

民健身活动正在我市如火如荼

地开展，并已在全市范围内掀起

了一股运动热潮。“希望通过此

次跑步活动为小区居民搭建一

个积极健康的运动平台，营造充

满活力与正能量的小区氛围，助

力推动全民健身事业在基层蓬

勃发展。”肖立春说。

小区业主跑起来
邻里关系热起来

邵阳日报讯（记者 伍

洁）“市区邵阳西路延伸段，从

市农科所到市体育中心沿线

的公交站处没有安装遮阳棚

和便民座椅，遇到高温和大雨

天气，在这里候车很不方便。

希望有关部门能够完善这些

基础设施。”6 月 3 日，市民李

先生致电本报反映。

6 月 4 日上午，记者来到

邵水西路延伸段市农科所公

交停靠点，这里是 11 路和 31

路公交车的经停点。此处只

有一个公交线路指示牌，没有

候车亭。随后，记者沿着 11

路公交车途经的线路，先后到

七彩桥、茅坪、苏家院子、桃花

桥西、体育中心等公交停靠点

转了一圈，发现均没有设置公

交候车亭。

随即，记者将情况反映给

邵阳市扬子巴士有限公司。

该公司营运部部长刘新良介

绍，市区公交站台邵阳扬子巴

士公司只有使用权，建设权归

市交通运输局和邵阳英才广

告公司。

接着，记者向市交通运

输局咨询了相关情况。该局

道路运输服务中心城市客运

部负责人肖健介绍，公交候

车亭建设一般需要在修路前

期规划建设公交港湾，而该

路 段 沿 线 没 有 建 设 公 交 港

湾，所以不太方便建设公交

候车亭。肖健表示，目前，城

区还有不少公交站点没有搭

建公交候车亭，他们已经进

行走访摸底调查，未来会和

有关部门协商，在用地条件

允许的情况下，逐步完善相

关设施。

6 月 3 日，有市民反映，5 月底时市区桂花桥桥面出现很

多碎石渣，一直无人清扫；过往车辆碾压这些碎石渣，造成

桥面破损二十多处，给行车带来安全隐患，呼吁尽快修补。

图为 6 月 5 日的桂花桥桥面。 

           邵阳日报记者 伍洁 摄

二手车行外待售的汽车。      邵阳日报记者 王朝帅 摄

市区邵阳西路延伸段多处公交站没有候车亭——

日晒雨淋，乘客候车好辛苦！
部门回应：正在摸底，逐步完善

◀市农科

所公交停

靠 点 ，没

有建设候

车亭。

(上接 1 版）尤其是我市开展

的“窗口服务优化”行动、全

国首创的“送解优”服务码、

实 行 的 营 商 环 境 110 平 台

“企业点单、部门接单”，无不

让 企 业 感 受 到 了“ 邵 阳 温

度”，持续激发创新活力与发

展动能。厚植文明土壤，以

更高标准优化政务服务、更

大决心整治市场秩序、更大

力度提升城市品质，文明的

温度必将转化为高质量发展

的滚烫热度。

以文明之治提升城市治

理之效，筑牢发展坚实根基。

文明城市的创建过程，本身

就是一场城市治理体系和治

理能力现代化的生动实践。

每一项文明标准的落实，都

在推动城市治理向更科学、

更精细、更人性化迈进。这

种治理效能的提升，为经济

社会发展筑牢了安全、有序、

和谐的坚实根基。它优化了

资源配置，降低了社会运行

成本，提升了市民的获得感、

幸福感、安全感，营造了稳定

可预期的发展环境。当文明

融入治理的每一个环节，城

市运行的齿轮便咬合得更紧

密、运转得更顺畅，为邵阳在

高质量发展道路上行稳致远

提供了最可靠的保障和最持

久的动力。

资江潮涌，古城新韵。

精神文明建设从来就不是务

虚功、图虚名。我们要持续

抓好文明创建，以实绩实效

为实现“三高四新”美好蓝

图、建设现代化新邵阳提供

坚强的思想保证、强大的精

神力量、丰润的道德滋养。

要进一步提高城市文明水

平，把文明维度向更深更广

延伸，将文明创建的成果转

化为城市的核心竞争力、可

持续发展的动力，推动经济

社会高质量发展。


